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香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣

特首：最壞情況已過 機遇就在當下

香港重返舞台中央

【香港商報訊】記者鄺偉軒報
道：在昨天舉行的 「國際金融領
袖投資峰會」 上，行政長官李家
超發表主題演講時稱，今次在香
港舉行的峰會，是 「復常的峰
會」 ，香港最壞的時間經已過
去，未來會更美好，呼籲投資者
把握機遇。中國人民銀行行長易
綱則指，香港繼續是重要國際金
融中心，人民銀行將持續協助香
港維持在法治下對外開放，維持
國際金融中心地位。

金融領袖來港 「搵生意」

香港真的返啦

金管局主辦的 「國際金融領袖投資峰會」 昨於中環四季酒店舉行。峰會匯聚超過200位來自全球約120家主要金融機
構的國際及區域金融界領袖。 記者 木子攝

由香港金融管理局（金管局）主辦的 「國際金融領袖
投資峰會」，昨日於中環四季酒店舉行，共有超過200名
來自全球約120間金融機構的國際和地區負責人出席，探
討全球金融業如何應對和克服各種錯綜複雜的不確定因
素，並尋求新的突破。

趨勢不可逆轉分享龐大利益
李家超在致辭時表示， 「我們也可以把這次峰會稱為

『香港重返舞台的峰會』，香港當前已踏上回復正常的
舞台，並且重返我們最熟悉的舞台中央。」李家超表
示，香港與世界其他很多主要城市一樣，在過去數十年
間，經歷不少跌宕起伏；但面對重重難關，香港的金融
體系依然強韌穩健，總能從危機中復蘇過來，而且發展
更勝從前。隨防疫措施逐步放寬，已看到香港迅速復
蘇之勢。他又指，今天香港的街道安全，而且可能比以
前更熱鬧， 「確切地說，社會暴亂已成為過去，取而代
之的是社會穩定」，觀乎香港的治安回復穩定，相信最
壞的情況已經過去。他說，與會者都是最成功的商人和
投資者，必定知道投資成功之道在於機會與時機。現在
就是大家期待已久的好時候。

李家超說，在 「一國兩制」原則下，法治在香港是不
容動搖的，而《基本法》訂明並保障基本權利和自由，
包括言論自由、新聞自由和集會自由，也訂明《公民權
利和政治權利國際公約》中適用於香港的規定繼續有
效，沒有改變。隨世界經濟重心東移，內地與區內眾
多快速增長的經濟體，勢將成為全球經濟增長的主要引
擎和商機來源，相信香港具備有利條件，可分享這個不
可逆轉趨勢所帶來的龐大利益。香港可從中協助內地企
業和資金走向海外，同時把國際企業和資金引入區內。
他引述多項數據指出，這些不僅是單純的數字，它們展
示了香港在金融服務方面的巨大優勢。 「我百分之百肯
定，我們過去是、現在是，未來也繼續是世界領先的金
融中心之一。」

陳茂波：推動金融科技跨境合作
財政司司長陳茂波在峰會上向與會者介紹，香港已公

布 「金融科技2025」策略、關於虛擬
資產發展政策，為這些新領域的可持
續發展提供有利環境。他指，香港作
為國際金融中心的機會很多，有獨一
無二跟內地以及世界的聯繫，有決心
在集資平台、資產及財富管理業務等
多方面做好。他續指，香港已發展成
一個強勁的金融科技中心，金融科技
公司由5年前少於180家，增至目前逾
800 家，並已孕育出數家 「獨角獸公
司」。港府將善用 「超級聯繫人」的
角色，推出一個在線平台，連接中國
內地、東南亞和其他地區的用戶。

金管局總裁余偉文形容， 「國際金
融領袖投資峰會」就如 「貴人出門招
風雨」，而峰會的信息很清楚，就是
香港開始復常，香港不僅為人才及金
融機構提供機遇，也為全球經濟恢
復、穩定和持續增長作出貢獻。他續
指，香港過去數年與其他經濟體一
樣，面對不同挑戰和困難，但相信未
來香港的機遇將比挑戰多；目前香港的成功要素仍然存
在，並且正在鞏固和加強。另外，他提到，明年正值金
管局成立30周年，將再次舉辦峰會。

國家撐港金融中心更強壯
峰會現場播出了金管局總裁余偉文與中國人民銀行行

長易綱、中國銀行保險監督管理委員會副主席肖遠企和
中國證券監督管理委員會副主席方星海的預錄訪談，討
論中國內地金融業的政策。

易綱強調，香港仍是及將繼續是重要國際金融中心，
連繫內地及國際市場。為支持香港發展，人行將持續協
助香港維持在法治下開放、打造業務經營環境及維持國
際金融中心地位。他表示，過去數年香港經濟及金融具
有顯著彈性，有巨大潛力加強與內地市場的連繫，包括
「一帶一路」下的融資及投資、金融科技及綠色金融等

方面。
方星海也指出，香港是非常重要的國際金融中心，更

加是重要的離岸人民幣中心，相信香港在國家對外開放
方面可扮演重要角色。他續稱，香港是高質量的資本市
場，而國家經濟發展需要香港，香港可從而扮演非常重
要的角色，而國家亦會幫助香港成為更強壯的金融中
心。

方星海續稱，中證監早前公布的政策，相信有助吸引大
量國際企業來港掛牌，亦有助香港實踐成為更重要的國際
金融中心，從而吸引更多國際投資者來港投資人民幣資
產。

另外，控（005）行政總裁祈耀年在出席峰會期間接
受外電訪問時稱，香港仍然是一個重要的金融中心。他
毫不懷疑香港能夠長期保持這種狀態，因此集團正在加
大對亞洲的投資。

國際金融領袖投資峰會昨在
港隆重舉行，金融精英雲集，
全球約 120 家金融機構逾 200

位代表濟濟一堂，當中超過40家機構由集團董事長
或行政總裁代表出席。作為疫情以來香港首場頗具
規模的國際性高規格實體金融會議，峰會不僅發出
「香港回來了」 的清晰信號，更向外界展示香港金

融的 「確定性」 優勢，以及未來發展的無限機遇所
在。峰會對 「香港好聲音」 反響積極，亦反映國際
財金界看好香港前景。未來香港應積極作為，發揮
背靠祖國、聯通世界的獨特優勢，深化與國家金融
聯通，強化與國際金融聯繫，吸引更多國際和內地
投資者，持續增強香港金融中心的競爭優勢。

今次投資峰會成功舉辦來之不易。近3年飽受疫

困的香港，在有效管控疫情之下，大力推動社會復
常，重新與國際接軌；峰會吸引全球主要金融機構
巨擘來港，除了與會者能夠親身體會到香港正逐步
邁向復常外，同時亦充分反映本港的金融競爭力、
光明前景和強大吸引力。行政長官李家超昨發表主
題演講時揮灑自如、自信滿滿，直言這是香港重返
舞台的峰會，並指 「香港最壞的情況已經過去」 ，
呼籲投資者把握機遇。

「駕馭市場的不確定性」 是峰會首日主題，疫情
持續、地緣政治緊張、通貨膨脹升溫、全球經濟動
力正在減弱，給環球金融帶來強烈負面影響。而安
全、穩定、具獨特優勢、機遇無限的香港，正是國
際投資者的 「確定性」 選擇。第一，在香港國安法
實施，落實 「愛國者治港」 後，香港實現由亂而治

的重大轉折，正處由治及興新階段，營商環境更可
靠和安全。第二，香港金融體系強韌穩健，金融服
務優勢巨大， 「背靠祖國、聯通世界」 的優勢更是
競爭對手難以企及。第三，內地與區內快速增長的
經濟體將成為全球經濟增長的主要引擎和商機來
源，香港是無可替代的聯繫平台，可助力分享這個
不可逆轉趨勢所帶來的龐大利益。第四，國家始終
支持香港持續鞏固提升國際金融中心地位，隨國
家全面擴大對外開放，人民幣持續國際化，香港金
融將擁有更大發展空間和機遇。

人行、銀保監會和中證監官員昨通過視像參與峰
會，就中國經濟、人民幣走勢、香港重要角色等話
題與嘉賓們分享觀點。這是金管局臨時在峰會加入
的內地政策環節，顯示中央高度重視香港，為提升

其國際金融中心地位作出權威背書，釋放利好政策
信號。國際投資者亦可藉此近距離了解內地經濟未
來走向，把握先機，提前部署。觀察昨天峰會，遠
道而來的金融領袖們就全球經濟議題共同探討，交
流意見分享經驗，一派熱烈的氣氛。大家紛紛看好
香港復蘇之勢，看中香港作為唯一一個匯聚全球聯
通和中國優勢的城市，可帶動內地企業和資金走出
去，同時可吸引國際資金進入中國，世界各地投資
者在港經營，必將迎來巨大商機，取得長足發展。

投資峰會的成功舉辦，讓本港再度成為世界關注
的焦點，展現了香港的充沛活力和強大魅力，亦有
助增強香港社會信心和凝聚力。這類盛事要爭取多
辦、辦好、理直氣壯地對外講好香港故事，宣傳好
香港形象。

峰會發出清晰信號：香港回來了

香港商報評論員 蘇信

李家超指，香港的金融體系強韌穩健，總能從危機中復蘇過來，而且發展更
勝從前。 記者 木子攝

（左起）余偉文和黃偉綸、甄美薇來張
開心合照，約定明年再見。 記者 木子攝

金融峰會吸引大批銀行家
參加。金管局前總裁任志剛
接受本報訪問時直言，香港
是中國對外的重要金融渠

道，金融領袖就是來探路， 「看下有什麼生意做。」

金融巨頭關注港設投資公司
對於李家超在施政報告提出成立 「香港投資管理有限公

司」，在香港出席峰會的銀行家們接受本報訪問時都表示
關注。黑石財務總監Michael S.Chae說，有留意到相關的
消息，會再進一步了解，再決定是否有什麼可以合作的。
瑞銀董事長戴赫龍表示，來到香港後才知道這件事，暫時
不知道具體的細節，會去了解一下相關的安排。

任志剛也支持政府成立投資管理公司，他指出，香港
的外匯儲備在外有很多投資，反而忽略了自己的發展，
「香港購買美國的債券作為流動資金去支持貨幣體系，

但是否需要那麼多呢？可否拿一部分回來投資香港的未
來？去成立一家這樣的投資公司，不用額外從財政儲備
裏拿錢，是一個好的做法。是應該這麼做的。」

至於從外匯中劃出多大的比例，任志剛指要慢慢摸
索。不過，他相信政府不會做到一個地步，即將外面的
外匯儲備降低到令人很擔憂我們保持貨幣穩定能力。

香港獨具優勢新加坡無得比
金融領袖雲集香港，任志剛認為，銀行家對不同金

融範疇有不同興趣，但一定清楚知道中國對外經濟往

來的最重要金融渠道就在香港， 「他們現在就是要來
看一下有什麼方法可以做到生意，去發展他們的業
務。」他指出，還有很多人不知道香港在聯通中國內
地與世界方面的重要性，因此香港一定要宣傳、利用
好這個優勢。

任志剛直言， 「內地和香港的政策相互配合的時候，
香港作為國際金融中心的地位是沒有人能比得上的。比
如新加坡，根本就沒得比。內地和外地之間的資金融通
渠道就在香港，為什麼要去別的中心做呢？」他直言，
內地資本帳未完全放開，需要借助香港來管理風險，所
以外面的投資者就會來香港探路， 「我有信心香港會扮
演好這個角色。」

香港商報記者 木子 鄺偉軒

香 港 掛 起 8
號風球，四季
酒店內卻溫馨
如春。金融峰

會無懼風雨如期舉行，200多位金融巨頭
雲集，顯出久違的蓬勃之氣。

香港許久沒有辦這樣的盛事了！作為主
人家，超哥超級重視，黑西裝、白襯衣加
紅領呔，容光煥發；全程英文致辭，流利
得不得了，看得出由心落力推銷香港：
「Go for it. Get in front, not behind.」

（把握先機，唔好執輸！）
離開時，他不停和台下一眾金融巨頭打

招呼，笑到見牙不見眼，還豎起大拇指給
個讚。

大佬們對峰會顯然也很滿意。瑞銀董事
長戴赫龍說，以前因工作也常來香港，很
開心可以藉峰會再來香港，各項安排都做
得很好，行程和心情完全沒受打風影響。
黑石財務總監也說，很高興來港出席峰
會，見到很多老朋友，也認識新朋友，更
重要的是可以思考一些新的投資機會。

三年疫情，很多大佬也很長時間沒有見
面了，台上台下都在問好，嘉賓認真發
言，聽眾熱烈回應，會議間隙更是 「雞啄
不斷」，聊近況也談生意經，現場氣氛高
漲，就像老友聚首派對。

「派對搞手」金管局總裁余偉文最忙
碌，從頭到尾滿場飛，會議結束後，大佬
們還繼續排隊拍照寒暄，足足又聊了20分
鐘。余總不見疲意，圓滿完成任務，和財
政司副司長黃偉綸、財庫局常秘甄美薇都
開心得笑不停口，還小記一定出張開心
合照，約定明年再見。

香港商報記者 木子
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